

2015年4月長野県会議員選挙立候補予定者政策アンケート回答状況

選挙区名	定数	立候補者名	公認政党	現職の所属会派	現・新・元	回答日	問1 窓口無料化への賛否		問2 国庫補助金削減への賛否		問3 受益者負担金徴収中止への賛否		問4 助成対象者拡大への賛否		
							賛否	理由	賛否	理由	賛否	理由	賛否	理由	
飯山市・下水内郡	1	宮本衛司	無所属	県政ながの	現										
中野市・下高井郡	2	小林東一郎	無所属	無所属・改革クラブ	現	3月10日	賛同	窓口負担により子ども・障がい者が受診をためらう現状を改めるのが行政本来の役割。実態を調査し何が住民の福祉向上につながるかを考えなければいけません。多くの都道府県が窓口無料化に踏み込んでいるのは、現場重視の福祉政策への視点を打ち合わせているからと認識しています。	反対	国は現場の実態から目をそむけおり納得できません。国が窓口無料化を実施している市町村にペナルティを課すことは、国民の福祉向上よりも国の方針への統制に重きを置くこととなります。そのことは地方分権への逆行と聞えます。	賛成	わが国の子どもの貧困率は、先進国中最も高いランクに位置しています。それは、税や社会保障制度による再配分が十分に機能していないことが一つの原因。その意味で国はしっかりした制度をつくるべきです。子育て支援が国の地方創生戦略の一つに掲げられているのだからならぬです。とはいえ、国が制度を整えるまでの間、自治体が独自の政策を明確にすることは重要と考えます。	賛成	長野県は、来年度から「みんなで支える子育て安心戦略」に沿った取り組みを進めようとしています。そこには子どもを産み育てる人への一貫支援や信州ならではの魅力ある子育て環境づくりが掲げられています。そうであれば、単に国の制度充実を待つ姿勢ではなく、地方創生の交付金を活用して、県内市町村の差をなくす方向に率先して踏み出す必要があると思います。	
		丸山栄一	自由民主党	自由民主党	現										
須坂市・上高井郡	2	深井克純	無所属		新	3月2日	賛同	社会福祉政策の中でも、障がいのある方、小さな子供たちは、最優先されるべき対象です。この観点から、子ども・障がい者の窓口無料化に賛成します。国際的な比較をした場合には、日本の福祉水準は先進国としては、まだ決して高いといえるレベルには達していません。何でも無料化というわけにはまいりませんが、ご提案のような子ども・障がい者は最優先されるべきものだと思います。	反対	国家の福祉医療政策と地方自治体の地域事情に応じた独自の政策とは、本来連動させるべきではないと考えます。すべてを全国一律、画一的に対応しようとするところに、無理が生じています。例えば、何らかの理由で福祉医療の窓口無料化の必要な町があり、そのために、その町が独自に福祉医療を無料化した場合、国の制度に付加するものとならない限り、自治体の独自政策の効果を無くなってしまいます。したがって、国庫負担金の削減には反対します。	賛成	受益者負担金を徴収される方々に、500円がどれだけ負担であるのか、精査する必要があります。ただ、受益者の中に、500円が大きな負担になっている方が確実に多いことになることは確かだと思います。徴収コスト(窓口事務担当者の人件費など)との比較で、500円の徴収に、あまり経済性があるようには思えません。可能であれば500円の受益者負担金の徴収は止めてもいいものと判断します。	その他	条件付きの賛成とさせていただきます。障がい者の助成に関して所得制限を撤廃することのご提案には、賛成です。本来、障がい者への支援と、その家族の所得に関係性はないと思います。障がいのある事実そのものに支援をする方が、普遍的制度として堅固なものとして定着します。ただし、子ども医療費を拡大することには、慎重でなければなりません。医療需要が増大化する中で、本当に優先して医療サービスが必要な方に医療を届けるためには、ある程度抑制的であればなりません。風邪ひきの子どもだけで総合病院が満杯ということでは本末転倒になります	
		永井一雄	無所属	無所属・改革クラブ	現	3月10日	賛同	多くの都道府県で導入していることや地方創生でも人口減少への対応待ったなしというなら安心して住める社会の第一歩として考えるべき。	反対	地方分権の立場から考えてもおかしなこと。国は現場の実態を目をそむけず、少しでも地方の取り組みに協力、支援をすべきと思う。	賛成	子ども貧困率は先進国中最も高いランクにある。人口減少を少しでも止める気があるなら子育てに心配ない様にする事が何より一番先でしょう。	賛成	「長野県人口定着・確かな暮らし実現総合戦略」や「みんなで支える子育て戦略」を進めるとするならば、まずは困っている人たちへの施策を考え、財源の確保、対象者拡大を優先すべきでしょう。	
須坂市・上高井郡	2	村石正郎	自由民主党	自由民主党	現	3月3日	その他	市町村に新たな費用負担が生ずる。自動給付方式と医療費貸与制度が適当である。福祉医療については、議会としても市町村の意向を十分に尊重すべきと考える	賛成	国による助成制度の創設と国民健康保険国庫負担金の減額措置の廃止については、議会としても引き続き国に要望してまいりたい。	反対	県と同様、市町村も厳しい財政状況にある中、制度を持続させていくためには、受益者負担金の廃止は難しいものとする。	その他	実施主体である市町村の意向を十分尊重し、少子化の時代に相応しい福祉医療を共に考え、国に対して社会保障全体への踏み込んだ対応を求めて行きたい。	
		土屋フミエ	日本共産党		新	3月10日	賛同	早期発見、早期治療が重症化を防ぐ基本と考えます。お金の心配をせず医療を受けられるように、早期に窓口無料化を実現したいと考えます。	反対	障がい者や子どもたちがお金の心配をせず、安心して医療をうけられるようにする責任は国にあると考えます。どこの住んでいても安心して医療をうけられるように社会保障制度として国が責任持つべきで、ペナルティは	賛成	各市町村で医療費の無料化を実施しているが、医療機関と薬局、それぞれで500円負担があると、少額の医療費の場合、無料化の負担軽減に効果を実感できない。負担徴収は止めるべき。	賛成	県が更なる拡大すれば、市町村の負担が軽減され、住民サービスの充実に予算が充てられるので、県での対象者の拡大に期待します。	
上水内郡	1	堀内孝人	無所属		新										
長野市	10	服部宏昭	自由民主党	自由民主党	現										
		太田昌孝	公明党	県民クラブ・公明	現										
		風間辰一	自由民主党		現										
		鈴木 清	無所属	県政ながの	現										
		高橋 宏	無所属	県政ながの	現	3月23日	賛同	子育てに手厚い支援をしている市町村への健の支援については、県主導型で統一化された財源確保が必要である	反対	経済的負担を軽減し自主財源で対応している市町村に対する国庫補助金の削減は現状に逆行している。反対に国庫財源を投入し弱者救済を図るべき	その他	一律での受益者負担は何らかの歯止めをかける必要性を感じる。	賛成	入院と通院で対象・非対象とする現状は医療福祉の後退と考える。	
		竹内 久幸	社会民主党	改革・新風	現										
		西沢 正隆	自由民主党	自由民主党	現										
		和田 明子	日本共産党	日本共産党	現	3月12日	賛同	長年にわたって県民の要望としてとりこんできた経過からしても、全国で37・38都府県で実施している状況で、長野県は子育てのためのに努力しているとはいいたいと思います。自動給付で後から医療費が戻るといっても、子どもを育てる親の立場を知らないことだと思います。一刻も早く窓口無料に県が踏み出すべきと考えます。	反対	本来、子どもや障がい者の医療費は、国が無料化すべきであり、現物給付自治体にペナルティーかけるなどは言語道断です。県としてもこの点では、国に対して意見をあげています。しかし残念ながら県議会では、同様の主旨の意見書を否決していました。(怒)	賛成	福祉医療の助成制度でありながら、負担金を徴収していること事態止めるべきであり、更に500円の負担金は子育て世代に重い負担となり、福祉制度と相反するので、一刻も早く止めるようがんばりたい。	賛成	市町村によって、対象年齢の差が生まれている現状の中で、県が対象の拡大をすることで、多くの自治体が更に拡大できるので、県は通院も入院と同様に拡大すべきと考えます。現に県の拡大で新年度から対象拡大をする市町村があることを県は受けとめるべきです。	
		高島陽子	無所属		元	3月10日	賛同	窓口無料化の方向には賛同する。県・市町村の財政負担に伴う施策がありますので、一律に無料化でなく、難病の子どもさんや母子・父子家庭のうち低所得者など本当に困りの方には、市町村による立替や貸付制度などきめ細やかな対応が大切と思われます。	その他	長野県では窓口無料化の市町村はないと認識しております。	その他	財政状況と制度の持続性、給付助成対象者の拡大、給付内容の充実など課題が多くあります。今後、さらに調査検討する施策と史料します。	その他	福祉医療給付制度の持続性と内容の充実が大切と思われます。財政状況を勘案し、給付対象者を拡大することに異論はありません。	

選挙区名	定数	立候補者名	公認政党	現職の所属会派	現・新・元	回答日	問1 窓口無料化への賛否		問2 国庫補助金削減への賛否		問3 受益者負担金徴収中止への賛否		問4 助成対象者拡大への賛否	
							賛否	理由	賛否	理由	賛否	理由	賛否	理由
		山口典久	日本共産党		新	3月12日	賛同	「後から返還されると知っていても、一度支払うと二の足を踏んでしまい、病気が進行することも多い」と子育て真最中で自ら障がいをもつ方の訴えです。窓口無料化は命綱でもあります。格差と貧困が広がる中でくらしを守るために欠かせないと考え	反対	住民の健康や福祉の増進をになう地方自治体本来の役割を果たすことに、嫌がらせをするとはもつてのほか。全国知事会などが求めているように国はただちに削減を見直すべき。	賛成	負担金の総額で年間数万円になる例もあり、くらしに重くのしかかっています。「これでは無料ではない」という声が多くあります。まるで「受益」を押し付けるような上から目線のやり方です。	賛成	県の助成対象の拡充は私たちもたくさんの方の団体や組織のみなさんと力を合わせて求めてきたことで、一歩前進と考えています。しかし、県内ほとんどの市町村が実施している助成対象は更に広いものです。引き続き更なる拡充をもとめて、皆さんと力を合わせ実現に向けて頑張ります。
		鎌倉希旭	無所属		新									
		中島嘉一郎	無所属		新									
		松橋達生	無所属		新	3月11日	その他	現行の制度下では、窓口無料化実施に伴い、市町村にも新たな費用負担が発生するため、市町村の意向を十分尊重すべきと考えます。	その他	健康保険制度維持のために、現状の財政基盤を考えると完全否定はできないが、国庫補助金削減措置については、見直しを図るよう県も要望していくべき。	その他	現行の受益者負担金を廃止した場合、市町村の負担も相応に増加するため、各市町村の意向を十分に配慮し、代替財源を検討してから。	その他	主体である市町村の意向を十分に踏まえた上で、財政基盤も考慮し、国と共にこれからの福祉医療ひいては、社会保障を考える時に来ていると思う。
		宮川好正	無所属		新									
		若狭清史	無所属		新									
		埋橋茂人	民主党		新	3月2日	その他	国によるペナルティがなくなれば即時に窓口無料化すべきだとおもいます。福祉制度の骨格は国の方針として平等なサービスを前提におこなわれるべきです。	反対	少子化対策として窓口無料化は有効な手段であると考えています。「安易な受診」を心配するより、「安心して受診」を保証すべきです。	その他	福祉医療は受益者負担は設定せずにはすむならば、それにこしたことはありません。費用総体の額と効果を考えて勘案することが必要です。できるかぎり負担が少なくなるよう努めます。	賛成	上記の拡大策については、大きく評価しています。さらなる拡充については、効果を検証したうえで制度設計をすべきであると考えます。

選挙区名	定数	立候補者名	公認政党	現職の所属会派	現・新・元	回答日	問1 窓口無料化への賛否		問2 国庫補助金削減への賛否		問3 受益者負担金徴収中止への賛否		問4 助成対象者拡大への賛否	
							賛否	理由	賛否	理由	賛否	理由	賛否	理由
北安曇郡	1	宮澤 敏文	無所属	県民クラブ・公明	現									
		内山重喜	自由民主党		新	3月12日	その他	昨年の福祉医療給付制度の改正で一定の窓口無料化がすすめられた、更に進めるに当り、所得制限等が必要であるか検討が必要である。	その他	この国保への国庫負担金の削減は、窓口無料化へのペナルティであるが、県も同様に財政負担の問題で苦慮している。本来このもんだいは、国としてあるべき方向を示さなくてはならないと思われる。各自治体の努力は認めても良いと思う。	反対	受益者負担金は、平成21年10月から300円から500円へと引き上げられましたが、福祉医療制度は社会全体で制度を支えあうという視点からも、又制度が長期的に継続できるように、無理のない額での負担をお願いするものである。	その他	福祉医療給付制度の給付助成対象者拡大については、昨年の末の拡充を実施しました。更なる拡大については、制度の体制の長期的な継続の維持等の問題を含まえ、慎重に考えなければならない。
大町市	1	諏訪光昭	無所属	県民クラブ・公明	現	3月10日	その他	本来、国の制度として全国統一として確立すべき課題。その制度実現に向け、県議会として国に対して働きかけを実施している。引き続き、行動していく。	その他	国は市町村で独自の制度する場合には、国庫負担金の削減を明示している。したがって、問1同様、国の統一した制度を実施することで課題は解消できる。実現に向け県議会として国に対して、働きかけをしていく。	反対	制度維持のため、受益者負担の考え方は理解できる。	その他	子育て支援、安心して生活できる環境づくりをこれまで着実に推進してきた長野県。財政状況が許すのであれば、制限なしで導入できることは理想。しかし、財政状況、制度の維持を図るため、これまでも制度の拡充も着実に進めてきた。加えて、福祉医療給付制度のみならず、さまざまな福祉制度の充実に取り組んでいる長野県。福祉制度全般のなかで総合的に検討することが必要。
		重田康宏	無所属		新									
安曇野市	2	齋 裕一	民主党	改革・新風	現									
		望月雄内	自由民主党	自由民主党	現									
東筑摩郡	1	清沢 英男	自由民主党	自由民主党	現	3月5日	その他	原則的には賛同するものだが、現在、国保国庫負担の減額等、市町村に不利な費用負担が生じるなど考え併せると即時の実施は困難だろうが、今後の重大な問題意識としていく。	反対	県内の小規模自治体では、人口対策として細い予算の中で当該施策を実施している処が多い。地方創生の重要政策と捉え、国保の県への移行にあわせ、国庫負担金削減は再考すべきだ。	反対	当該受益者負担金が医療や保健衛生全体への意識を喚起する意味でも大きな障害になるとは思えない。廃止した場合の県や市町村財政への悪影響も視野に入れるべきだ。	賛成	長野県のように小さな自治体が多い中で、地方創生の人口政策の重要事項として位置付け、今後出来るだけ拡大を急ぐべきだ。
松本市	6	下沢順一郎	民主党	改革・新風	現									
		中川 博司	社会民主党	改革・新風	現									
		中川 宏昌	公明党	県民クラブ・公明	現									
		萩原 清	自由民主党	自由民主党	現									
		本郷 一彦	自由民主党	自由民主党	現	3月9日	その他	窓口無料化については、市町村等で結論が出ており、尊重したい。	賛成	国の責任で措置すべきものである。国庫補助金の削減については、議会として引き続き要望してまいりたい。	反対	市町村財政等に大きな影響を与える恐れがある。制度を維持するためには、しかたがないものと考えられる。	その他	実施主体である市町村の意向を十分尊重し、国に対して社会保障全体への踏み込んだ対応を求めていきたい。
		両角 友成	日本共産党	日本共産党	現	3月13日	賛同	子どもや障がい者をお持ちの家庭では、医者にかかる割合が高く、経済的にも負担が大きい訳です。現在全国37都府県が窓口無料化になってきたのも、国民的な要求です。長野県でもただちに実施すべきです。	反対	国は窓口無料化の市町村に対する国庫負担金削減のペナルティをかけていますが、とんでもありません。全国2/3の自治体を実施している窓口無料化を国として実施すべきです。	賛成	500円の手数料を支払うという事は、実質的には無料化ではなくなり、罹患しやすい乳幼児や多子世帯ほど負担は重く、少子化対策にも逆行するものであり、ただちに止めるべきです。	賛成	通院も助成拡大の対象にすることは、安心して医者にかかることが出来て、疾病の重症化を防ぐことにもなりますし、何よりも生活弱者がお金の心配なく医療を受けられることとなります。特に心身ともにハンディーかかえながらも必死でがんばっておられる障がい者の皆さんへの所得制限は撤廃すべきです。
手塚大輔	有志党		新											
千曲市・更級郡	2	荒井 武志	無所属	改革・新風	現	3月10日	その他	窓口無料化により、国民健康保険の国庫負担金の減額などペナルティが課せられ、市町村に新たな費用負担が生じてしまう。今後の検討課題と考える。	反対	医療費の波及増が生じるという事から国庫負担金を減額しているが、国の責任で措置されるべきであり、減額措置を廃止すべきである。	その他	500円の受益者負担金を廃止すると、16億円程度が新たな費用負担となる。誰がどのように負担するのか、慎重に検討が必要である。	その他	助成対象を拡大する場合、その費用をどこが担うのが課題であり、慎重な検討が必要である。
		下崎 保	自由民主党	自由民主党	現									
		小川修一	無所属		新	3月10日	賛同	経済的に困窮している場合は、たとえ一時的にせよ現金を払うこと自体が負担となるから。	反対	窓口無料化が進まない要因と考えられるから。	その他	徴収自体が問題か、金額が問題かもう少し検討したい。	その他	窓口無料化と合わせて考えると、国の政策など財源を考えなければならない。拡大は理想だが、現実的にはまずは今回の県の拡充策を評価し、段階的に進めていくべきと考える。
上田市	4	清水 純子	公明党	県民クラブ・公明	現									
		高村京子	日本共産党	日本共産党	現	3月10日	賛同	県政は、子育て世代や生活が困窮している障がい者や難病者への寄り添う気持ちが大事です。長野県が子育て支援先進県とか、幸せ信州などというのであれば、県民の切実な願いである子ども・障がい者等の医療費の無料化に踏み切るべきです。	反対	窓口無料化にした場合の市町村国保の国庫負担金減額調整、いわゆるペナルティに対して長野県は、国に対し強く中止を要請し、国レベルでの窓口無料化の実施を強く求めていくべきだと思います。	賛成	私は、これまでも県議会で1レセプトあたり500円の負担は所得に係わらず一律であり、一刻も早く見直しするよう取り上げてきた。	賛成	県下の市町村では独自に福祉医療の助成対象者の拡大を図っています。長野県が子育て先進県としての役割を発揮するために、県が市町村をしっかりと支援することが重要です。
		平野成基	自由民主党	自由民主党	現	3月3日	その他	市町村に新たな費用負担が生ずる恐れあり、市町村の意向を十分に尊重すべき。	賛成		反対	県も市町村も厳しい財政状況にあり、受益者負担金の廃止は難しい。	その他	実施主体である市町村の意向を十分尊重し、国に対して、社会保障全体への踏み込んだ対応を求めていきたい。
		堀場秀孝	無所属	改革・新風	現									
東御市	1	石和 大	無所属	改革・新風	現									
小諸市	1	山岸 喜昭	無所属	改革・新風	現	3月11日	その他	窓口無料化により、国民健康保険の国庫負担金減額など市町村に新たな費用負担が生じる。今後の検討課題と考える。	反対	医療費の波及増が生じるという事から国庫負担金を減額しているが、国の責任で措置されるべきであり、減額措置を廃止すべきである。生じることから国庫負担金を減額しているが、国に責任で措置されるべき。	その他	500円の受益者負担金を廃止すると、16億円程度が新たな費用負担となる。誰がどのように負担するのか、慎重に検討が必要。	その他	助成対象を拡大する場合、その費用をどこが担うのが課題であり、慎重な検討が必要。

